

Sur la corde raide

Tennis Avec 62'200 spectateurs, les Swiss Indoors 2025 ont été un succès, malgré une avalanche de blessures et d'abandons. Mais la concurrence est rude pour Bâle, et elle se durcit.

Marcel Hauck

Keystone-ATS

Roger Brennwald préfère manier l'humour. «De temps en temps, il faut bien établir des records», a déclaré le patron des Swiss Indoors en tirant le bilan de l'édition 2025, dimanche. «Selon ESPN, nous avons établi un record lors de ce tournoi. C'est le premier dans l'histoire du tennis où, sur quatre quarts de finale, trois se sont terminés prématurément», a-t-il rappelé.

La 54e édition des Swiss Indoors a été celle de toutes les blessures. D'abord, les deux joueurs suisses qui avaient tant enthousiasmé à l'US Open, Leandro Riedi et Jérôme Kym, manquaient à l'appel. Ensuite, celui qui devait être tête de série N° 3, Holger Rune, s'est rompu le tendon d'Achille en demi-finale à Stockholm. Et au final, non seulement trois quarts de finale, mais aussi la deuxième demi-finale se sont terminés sur l'abandon d'un joueur.

L'usure est trop importante

Roger Brennwald attribue l'accumulation frappante de problèmes physiques chez les joueurs à trois facteurs. Les nombreux tournois – «Mais c'était déjà le cas avant» –, la grande concurrence face à l'énorme densité de performances et les progrès de la technologie. «L'évolution des raquettes, du cordage, des balles et des revêtements est néfaste», estime-t-il. «Les joueurs sont dépassés par la technologie, l'usure est énorme.»

Face à cette vulnérabilité, sa stratégie consistant à miser sur un grand nombre de joueurs prend tout son sens. Dix d'entre eux, un nombre jamais atteint auparavant, ont reçu cette année des garanties de participation. Et c'est l'un d'eux, João Fonseca, qui a conquis le titre.

C'est finalement grâce au Brésilien que l'on peut parler d'un tournoi réussi. L'exposition médiatique générée par cette jeune star de 19 ans, à qui l'on prédit un grand avenir, est énorme. Pendant de



João Fonseca a fortement contribué à la réussite des Swiss Indoors 2025.

Keystone/Georgios Kefalas

longues minutes, il a répondu aux questions d'une chaîne de télévision brésilienne après sa victoire en finale.

La concurrence de Vienne, et plus encore

Roger Brennwald veut continuer à miser à l'avenir sur ces jeunes loups, la «Next Gen», même s'il admet qu'ils n'ont pas encore la fiabilité et la

forte personnalité que garantissait autrefois Roger Federer et dont bénéficie désormais le tournoi concurrent de Vienne en la personne de Jannik Sinner. L'Italien – seul numéro un du classement ATP créé en 1973 avec John Newcombe à n'avoir jamais joué à Bâle – est le grand atout de Vienne. Mais il constitue bien sûr aussi un risque majeur s'il devait faire défaut,

comme cela avait été le cas l'année dernière.

Roger Brennwald minimise le danger que représente le tournoi de Vienne. Il aimerait bien avoir Jannik Sinner, bien sûr, mais pour le reste, il n'envisage rien à la concurrence. Selon lui, un jeune prometteur comme le Français Arthur Fils a par exemple bien plus à offrir au public que le N° 3

mondial Alexander Zverev. Le fait est que l'environnement devient de plus en plus difficile. Les grandes stars se concentrent sur les tournois du Grand Chelem, les Masters 1000, et préfèrent parfois jouer des exhibitions lucratives.

Quand le patron de l'ATP Andrea Gaudenzi déclare presque fièrement, lors de la présentation du nouveau Masters 1000 en Arabie Saoudite, qu'il veut réduire le nombre de tournois ATP 250, cela montre à quel point le tennis évolue vers les grands événements, tout comme l'allongement à une semaine et demie de nombreux Masters 1000. Les Swiss Indoors font certes partie de la catégorie des ATP 500, mais ils risquent aussi d'être broyés par le grand business du tennis.

Le patron du tournoi bâlois souligne le tour de force que représente la recherche d'un budget de 18,5 millions de francs pour le plus grand événement sportif annuel de Suisse: «Ce que nous mettons en place ici est presque surnaturel». Il laisse entendre qu'il souhaiterait que les pouvoirs publics soutiennent davantage ces manifestations, surtout en comparaison avec les grands événements uniques.

L'esprit bâlois

Mais les spectateurs affluent toujours en masse à la Halle Saint-Jacques, même après la retraite de Roger Federer. Ils étaient 62'200 au cours des neuf jours de compétition. Roger Brennwald se réjouit particulièrement du fait que, malgré les nombreuses défections, de nombreux billets ont encore été vendus et que les matchs du week-end final se sont joués à guichets fermés.

«Je trouve cela sensationnel, cela parle d'une part pour le tournoi, mais d'autre part certainement aussi pour Fonseca, qui a aussi fait bouger les choses», lâche le fondateur des Swiss Indoors qui, même à 79 ans, veut «continuer à tirer la charrette». Et les défis ne manqueront pas.

EN BREF

Un prix pour Joceline Wind

Athlétisme Joceline Wind a reçu le Swiss Students Sports Awards dans la catégorie féminine, vendredi soir à Berne. L'athlète de Sonceboz licenciée à Bienné Athletics, qui vient de recevoir son bachelor en sciences biomédicales à l'Université de Fribourg, se voit récompenser pour sa brillante saison 2025 lors de laquelle elle a abaissé son record personnel à 4'01''59, remporté l'or aux Universiades d'été et aux championnats de Suisse et participé aux championnats du monde de Tokyo. ck

David Sklenicka prolonge à Zoug

Hockey sur glace David Sklenicka a déjà convaincu les dirigeants de Zoug. Arrivé cet été en provenance de Lausanne, le défenseur international tchèque a obtenu une prolongation de contrat pour les deux prochaines saisons, soit jusqu'au printemps 2028. Il a déjà comptabilisé 13 points, dont quatre buts, cette saison en 19 matches, et dispose du plus grand temps de glace chez les Zougois avec une moyenne de 23'22. ats

La Juventus limoge son coach

Football La Juventus Turin a mis un terme au contrat de son entraîneur Igor Tudor (47 ans) lundi, au lendemain de la défaite contre la Lazio Rome (1-0). Le club turinois, qui n'a plus gagné depuis le 10 septembre et vient d'enchaîner huit matches sans victoire, est déjà distancé dans la course au titre de champion d'Italie. ats

Kevin De Bruyne sur la touche

Football Naples pourrait être privé jusqu'à début 2026 de Kevin De Bruyne, annoncé lundi le champion d'Italie en titre et leader de la Serie A. L'international belge s'est blessé à la cuisse droite samedi en ouvrant la marque face à l'Inter. ats

Noah Dettwiler dans un état «stable mais critique»

Motocyclisme Un jour après son grave accident lors de la course Moto3 en Malaisie, le Soleurois se trouvait toujours aux soins intensifs à Kuala Lumpur, lundi.

«Noah a dû subir plusieurs opérations au cours des dernières heures, qui se sont bien déroulées. Selon le corps médical qui l'a soigné, son état est stable, mais toujours critique», ont écrit dans un communiqué diffusé conjointement

son équipe CIP Green Power, sa famille, son équipe de management et Thomas Lüthi.

Ces informations correspondent avec celles qui avaient été publiées peu auparavant par le journal sportif espagnol «As». Un de ses journalistes a pu parler à l'aéroport avec le médecin-chef du MotoGP Angel Charite.

Celui-ci a donné quelques détails. Noah Dettwiler (photo Keystone/Alessandro Della Valle) est sous assistance respiratoire artificielle, mais à un niveau bas. Lors de l'opération d'urgence pratiquée dimanche, la rate du Soleurois,



gravement blessée, a été retirée. Aucune autre blessure n'a été constatée à l'abdomen.

Entre-temps, sa famille, soit ses parents Nicole et Andy ainsi que sa sœur Noëlle, est arrivée à l'hôpital de Kuala Lumpur afin d'apporter son soutien à Noah, a rapporté «Blick».

Dimanche, avant le départ de la course Moto3 de Sepang, Noah Dettwiler a été très violemment percuté par l'arrière par le champion du monde espagnol José Antonio Rueda. Celui-ci n'a pas vu le Soleurois, qui roulait alors à très faible allure sur la trajectoire. ats

Vinicius explode après sa sortie

Football Il y a du gaz dans l'air au Real Madrid entre Vinicius Junior et l'entraîneur Xabi Alonso.

Vinicius Junior a hurlé sa frustration dimanche quand il a été remplacé lors du Clasico contre Barcelone (2-1). Alors qu'il semblait revenir à son meilleur niveau, l'attaquant brésilien du Real Madrid a démontré par sa réaction ne pas supporter de perdre son statut d'intouchable. Furieux d'être remplacé par son compatriote Rodrygo à la 72e, il a dégouillé: «Moi? Mister? Encore moi? Va te faire...! C'est

toujours moi! Je quitte l'équipe, c'est trop, c'est mieux que je m'en aille!», a-t-il pesté devant les caméras du monde entier. Il est rentré directement aux vestiaires, sans saluer Xabi Alonso.

Il est ensuite revenu s'asseoir sur son banc plusieurs minutes plus tard. Ce n'était pas pour célébrer la victoire solide du géant madrilène, mais pour provoquer le jeune prodige barcelonais Lamine Yamal, dont les déclarations avaient enflammé l'avant-match. Ce nouveau craquage révèle une immense frustration concernant son nouveau statut, dans l'ombre d'un Kylian Mbappé étincelant. ats